

---

Talca, capital de la Región del Maule

# CELEBRAR EL AUGE ECONÓMICO

CON UN BAJO NIVEL DE CESANTÍA Y UN AUMENTO EN LOS INGRESOS DE SUS HABITANTES, LA CAPITAL DE LA VII REGIÓN PASA POR UNA BUENA ETAPA, QUE SE VE REFLEJADA EN LA AMPLIA OFERTA INMOBILIARIA Y EN EL MODERNO HOSPITAL QUE INAUGURARÁN ESTE AÑO. PARA EL PRESIDENTE DE LA DELEGACIÓN REGIONAL, PABLO GALILEA, POR AHORA, UNO DE LOS PRINCIPALES DESAFÍOS ES COMBATIR LA ESCASEZ DE MANO DE OBRA E IMPULSAR EL TURISMO.

---

Por Francisca Gabler

---





**Pablo Galilea Vial**  
Presidente Regional Delegación El Maule

**Aunque la Región de El Maule ha enfocado** su economía especialmente en las actividades silvoagropecuarias, que abarcan un 32% del producto geográfico bruto de la zona, no hay duda que destaca, sobre todo, por su fuerte sello de producción vitivinícola, con una superficie de 40% de viñas y patronales del país. Esa mezcla de campo junto a una ciudad en constante desarrollo es una de las ventajas de la región para Pablo Galilea, presidente de la Delegación Regional El Maule. “Las distancias entre el trabajo y los hogares son menores, lo que permite desarrollar una vida familiar más plena y los costos de transporte y alimentación son más bajos que en otras zonas, así que en general el precio de la vida es menor”, explica.

El presidente enfatiza, además, que los recursos naturales son extraordinarios y di-

versos, lo que le da un gran potencial turístico al lugar. “Tenemos una precordillera con alto valor paisajístico y bosques milenarios, montañas con laderas y nieve muy adecuadas para deportes invernales y lagos aptos para todo tipo de deportes náuticos, junto a playas limpias y sin uso masivo aptas para la pesca o deportes tales como el surf. Por último, poseemos áreas protegidas donde es posible apreciar una gran diversidad de flora y fauna y centros poblados con mucha historia cultural, religiosa, arquitectónica y culinaria”, comenta.

No obstante, critica que en general esos atractivos son desconocidos para la mayoría del país. “La infraestructura turística y la comunicación para dar a conocer las bondades de la región, que son fundamentales para desarrollar una sólida industria, son todavía insuficientes. Existe bastante turismo interno, pero tenemos el desafío de atraer a un público mucho más masivo y que quienes viajan de Santiago al sur no pasen de largo, sino que se queden a conocer y disfrutar de este lugar”, enfatiza.

#### ESCASEZ DE MANO DE OBRA

Para Galilea, existe un auge económico evidente en la región. “Se puede observar un aumento en los ingresos de las personas y un bajo nivel de cesantía, reflejado en una

crecida de las actividades productivas, entre ellas las relacionadas con el rubro de la construcción”, dice. Además explica que los daños causados por el terremoto, la migración desde zonas rurales y otras regiones, más la demanda natural por activos inmobiliarios, son temas que poco a poco están siendo resueltos por la oferta inmobiliaria, cubierta por programas estatales con subsidios normales y especiales, y por las inmobiliarias que han desplegado una amplia gama de ofertas.

Sin embargo, precisamente ahí es donde plantea uno de los principales desafíos: combatir la escasez de mano de obra. “El aumento de la actividad en esta y otras regiones del país, ha hecho aumentar los costos en la construcción y se ha transformado en un factor complejo de manejar, tanto en el área privada como pública, donde existen contratos que no consideran reajustabilidad, lo cual amplifica de alguna manera el alza de costo por el factor de la mano de obra”, explica.

Para no sufrir efectos adversos, Galilea cree que el sector debe hacer un esfuerzo para mantener en forma permanente la disponibilidad de recursos humanos en la región, para lo que aconseja lograr un equilibrio entre la capacitación, el aumento de la productividad y de las remuneraciones.

---

## CON UNA INVERSIÓN DE US\$220

millones y emplazado en 85 mil metros cuadrados, el nuevo Hospital Regional de Talca debería estar terminado el segundo semestre de 2013.



“Asimismo, se debería acrecentar la masa laboral en la industria, mediante la incorporación decidida de la mujer a esta actividad productiva”, agrega.

### UN NUEVO HOSPITAL

En el área de la salud hay una modernización y renovación profunda de la infraestructura y equipamiento público post terremoto de 2010. Con una inversión de \$US220 millones y emplazado en 85 mil metros cuadrados, cifra equivalente a unas 20 canchas de fútbol, el nuevo Hospital Regional de

Talca debería estar terminado el segundo semestre de 2013.

De última generación y antisísmico, porque tendrá mecanismos especiales de disipación de las energías que generan los movimientos telúricos, es la mayor inversión que se ha hecho en los últimos 50 años en la zona y los números lo corroboran: en ocho pisos, el edificio contará con 132 camas críticas, 471 camas básicas y 42 camas de pensionado, 18 pabellones quirúrgicos, servicios de urgencia, seis salas de parto, 27 boxes de emergencia, y seis equipos de ra-

yos x y laboratorios. Todo ello, además, dará trabajo a 1.800 personas.

Asimismo, Galilea adelanta que pronto se realizará la licitación de nuevos hospitales para Curicó y Linares, lo que dejará a la región con un equipamiento líder en el país, acorde con los actuales requerimientos en salud pública. “Sólo se percibe una falta de equipamiento de buen estándar en las personas que optan por el sistema privado, debiendo acudir a centros especializados de otras ciudades principalmente de Santiago”, concluye el presidente.